

Zeitschrift: Revue suisse d'apiculture
Herausgeber: Société romande d'apiculture
Band: 130 (2009)
Heft: 5

Vorwort: Éditorial
Autor: Aubry, Rose

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



L'ABEILLE au centre de tous les débats !

L'assemblée des délégués, tenue à Sion, a rassemblé les fidèles comme de coutume, les propositions ont été acceptées sans grandes discussions. Nous avons pris congé de 3 membres et nous accueillons Rémy Meier dans nos rangs avec nos souhaits de bienvenue. L'équipage (le nouveau comité) se met tout de suite au boulot sous les ordres du nouveau capitaine Juillard, afin que le navire SAR n'échoue pas!

Apisuisse fait dorénavant partie des débats à chaque séance du comité.

La conférence sur le nourrissement de M. Michel Bocquet, orateur par excellence, a retenu toute l'attention de l'assistance, espérons que son message ait bien été compris.

Soyons donc attentifs aux besoins de nos abeilles, au bout du compte nous sommes toujours gagnants !

L'ABEILLE est actuellement au centre de tous les débats, rendez-vous compte qu'une conférence de presse à son sujet a mobilisé les trois chaînes de TV suisse. C'est du jamais vu ! La petite bestiole que nous chérissons tant fait parler d'elle comme à aucun moment par le passé.

Nos chercheurs du Liebefeld ont bien précisé que la lutte contre varroa est et reste rude, sans traitements pas de chance de survie pour les colonies. A nous apiculteurs/trices de nous appliquer et de suivre l'évolution durant la saison apicole, comme la bonne pratique apicole nous enseigne de faire. Toutes les méthodes sont bonnes, à condition qu'elles soient appliquées correctement, au bon moment et au bon dosage avec une matière autorisée.

Bien heureusement, l'hiver qui s'en va gentiment semble avoir décimé moins de ruches que le précédent. C'est une bonne nouvelle qui nous réjouit ! Nous devons par contre, rester vigilant à tout signe suspect qui pourrait indiquer une maladie telle que loque américaine ou européenne. L'état des épizooties de l'année 2008 nous laisse songeur quand on compare le chiffre loque européenne de 08 avec 05, on se rend compte que le nombre de cas a doublé. Allons-nous subir cette épizootie sournoise encore longtemps avant de trouver une solution pour l'enrayer ?

La météo printanière de ces derniers jours nous réconcilie avec le rude hiver que nous venons de subir. Les abeilles ramènent du pollen plein les corbeilles : noisetier, perce-neige, nivéole, crocus, primevère, saule et j'en passe... qu'il fait bon les voir ramener toutes ces belles pelotes colorées.

La nature nous surprend à chaque instant par sa capacité d'offrir à nos protégées une multitude de sources de nourriture. Réjouissons-nous qu'il en soit ainsi et en cas de déséquilibre, compensons ce qui peut l'être (mais toujours de façon naturelle) !

Je vous souhaite une saison riche en découvertes à travers vos abeilles, des contacts gratifiants et un amour renouvelé pour les abeilles et l'apiculture.

Bonne lecture et cordiales salutations.

Votre butineuse : **Rose Aubry**

**L'adresse de votre rédactrice est : Rue du Collège 55, 2300 La Chaux-de-Fonds
Adressez s.v.p. votre courrier électronique uniquement à : Revue.SAR@abeilles.ch**

**Couleurs de marquage
des reines**

2004 **2005** **2006** **2007** **2008** **2009**